Gottesdienstelemente "Ihr seid das Licht der Welt!"



Vorausgehende Arbeiten:

Die Vorlage für diese Gottesdienstelemente wurde im Clara-Fey-Gymnasium in Schleiden erstellt und erprobt. Dem Gottesdienst ging eine längere Phase der Auseinandersetzung mit dem Thema "Flucht und Vertreibung" voraus.

Gespräche mit Geflüchteten:

Ein Jahr lang haben der 7. und 8. Jahrgang des Clara-Fey-Gymnasiums mit dem Flüchtling Paul (Name geändert), der örtlichen Caritas und kirchlichen Hilfswerken unter Leitung des Schulseelsorgers Bruno Müller gearbeitet. Sie haben dabei Fluchtgründe, Fluchtwege und das Leben in Deutschland aus der Sicht des Flüchtlings Paul kennen gelernt. Angeregt durch die aufrüttelnden Worte von Papst Franziskus, die Türen des Herzens zu öffnen, fühlten sie sich ermutigt, selbst zu handeln: "Ihr seid das Licht der Welt".

Collage:

Zum Text des Matthäusevangeliums "Ihr seid das Licht der Welt" (Mt 5,14-16) entstand in Schleiden eine Collage zu den Themen Flucht, Beistand und Solidarität, Ankunft in Europa und Willkommenskultur in Deutschland. Eine solche lebensgroße Collage oder Präsentation kann bspw. im Rahmen einer Firmvorbereitung erstellt und in Wortgottesdiensten als Meditationsbild genutzt werden.

Bänder der Verbundenheit:

Benötigt wird mehrfarbiges Wollgarn. Die Farben stehen für die bunte Vielfalt der Talente und die Farben des Lichtes von Flüchtlingen, Migranten, Jugendlichen und allen anderen Beteiligten. Daraus werden Armbändchen geknotet. Die bunte Wolle für die Bändchen ist in jedem Wollgeschäft zu haben. Die Bändchen sollten ca. 25 cm lang sein, damit sie locker um das Handgelenk gelegt und an den Enden zusammengebunden werden können.

